

Wenn die Klassenfahrt nach 50 Jahren wiederholt wird

PJG-Traditionsmannschaft 1973/74 immer noch aktiv – Ziel: Norwich in England

Günter Fuchshofen

Die Traditionsmannschaft 1973/74 des PJG Ahrweiler wiederholte ihre „Klassenfahrt“ zum 50-jährigen Jubiläum nach der ersten Fahrt im Jahr 1973 nach Norwich, England. Nach 2003 war dies schon die zweite historische Wiederholung. 1973 startete das Team als Fußballschulmannschaft. Die Schule war damals noch unter dem Namen „Staatliches Neusprachliches und Mathematisch-Naturwissenschaftliches Gymnasium Ahrweiler“ (noch in der Wilhelmstraße in Ahrweiler beheimatet) bekannt, heute ist dies das Peter-Joerres-Gymnasium (PJG).

Als Schulmannschaft gestartet

Die Schulmannschaft des Schuljahres 1973-1974 war jahrgangsübergreifend und setzte sich aus Schülern der Klassen 10 bis 13 zusammen. Die Spieler kamen von Jammelshofen bis Remagen und von Mayschoß bis Niederzissen, also eine echte Kreisauswahl. Es wurde einmal pro Woche neben dem Sportunterricht auf dem Bad Neuenahrer Sportplatz trainiert. Coaches waren Rolf Vorderwülbecke (später Oberstudiendirektor in Remagen-Nonnenwerth) und Hajo Mohr (später Oberstudiendirektor in Linz).

Höhepunkte der Fahrt 1973 bildeten die Besuche zweier Schulen, das Erstligaspiel Norwich City gegen Coventry City (0:0) und zwei Spiele gegen die apprentice professionals (Lehrlinge und Nachwuchsprofis) von Norwich City.

Traditionell nach Norwich

2003 erfolgte nach 30 Jahren die zweite Fahrt (u.a. mit dem Besuch der damaligen PJG-Partnerschule in Bungay) und 2023 nach 50 Jahren die dritte Fahrt nach Norwich. Diese mittelalterlich geprägte Partnerstadt von Ko-

blenz im Osten Englands wurde in diesem Jahr mit dem Zug durch den Eurotunnel und London angefahren. Natürlich bildete der Besuch des Fußballspieles Norwich City gegen Swansea City den Höhepunkt der Reise. Zudem war genügend Zeit eingeplant, um die altherwürdigen Universitätsstädte Oxford und Cambridge zu besuchen. Schließlich sind die ehemaligen Schul- und Fußballkameraden alle längst im Rentenalter angekommen.

Die beiden Coaches und ehemaligen Lehrer Rolf Vorderwülbecke und Hajo Mohr erhielten Grußkarten, verbunden mit dem nochmaligen Dank, 1973 gemeinsam mit uns die erste Fahrt durchgeführt zu haben. Auch wenn es nicht in jedem Jahr nach England gehen kann, werden wir unsere jährlichen mehrtätigen Ausflüge weiterhin durchführen.



Vor dem Stadion in Norwich 2023: Berthold Loth (von links), Bernd Wagner, Ernst Schmitz, Alfred Noll, Gisbert Roos, Gerd Wiegand, Albert Hürter, Rolf Schmidt, Günter Fuchshofen, Rolf Kleebach, Hans-Peter Richter.